

immer auch um unsere Glaubwürdigkeit als Kirche und Gemeinde.

Herzlichen Glückwunsch, unserer LukasGemeinde, zum „Grünen Gockel"! Vor allem aber: Herzlichen Glückwunsch zu diesem Umweltteam!

Toll, wenn da plötzlich Leute sind, die nicht nur sagen: „Da solltet Ihr als Kirchenvorstand oder als Gemeinde etwas tun.“, sondern: „Das ist uns wichtig! Wir kümmern uns darum.“ Immer wieder habe ich sie sitzen sehen, mit seitenlangen Checklisten und dicken Ordnern. Sie haben vom Stromverbrauch meines Computers über die Putzmittel im Gemeindezentrum bis zur Fußbodenheizung in der Kirche alles gründlich unter die Lupe genommen. Sie haben dafür gesorgt, dass unsere Krippe eine Zisterne für die Gartenbewässerung bekommen hat, dass die „Brücke“ jetzt auf Umweltschutzpapier gedruckt wird und auch im Pfarramt konsequent Recyclingpapier verwendet wird.

Es wird sich auch weiterhin noch zeigen, was wir mit welchem Aufwand in Zukunft noch verbessern können. Da wird noch manches zu diskutieren sein. Aber damit wird es auch konkret und es bleibt nicht beim vagen „Der Umwelt zuliebe sollte man ja eigentlich...“

Ich freu mich auf die weitere Arbeit mit dem Umweltteam und bin gespannt, wo mein persönliches Umweltgewissen noch geschärft wird,

Ihr Pfarrer

